

Postanschrift: Robert-Koch-Straße 2-12, 16515 Oranienburg

Abteilung: Pressestelle

Telefon: 03301 66-2104

Telefax: 03301 66-1122

Unser Zeichen:

Datum: 17. September 2021

## Pressemitteilung

### Seit zwei Jahrzehnten für die Patienten da

### Grünen Damen und Herren der Oberhavel Kliniken begingen 20-jähriges Jubiläum

Oranienburg, 17. September 2021 – Seit 20 Jahren sind die Grünen Damen und Herren in den Oberhavel Kliniken im Einsatz und kümmern sich ehrenamtlich um das Wohlbefinden und Seelenheil der Patienten während ihres Krankenhausaufenthaltes. Aus diesem Anlass fand gestern eine Festveranstaltung in der Gaststätte „Zum Kegler“ in Paaren im Glien statt. In diesem Rahmen wurden die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer für ihr Engagement und ihre Einsatzbereitschaft in den vergangenen zwei Jahrzehnten geehrt. Als Ehrengäste nahmen neben Landrat Ludger Weskamp und Geschäftsführer Dr. med. Detlef Troppens, der Bürgermeister der Stadt Oranienburg, Alexander Laesicke, der Bürgermeister der Gemeinde Schönwalde-Glien, Bodo Oehme und die Gemeinwesenbeauftragte der Stadt Hennigsdorf, Kerstin Gröbe, teil.

**Ludger Weskamp, Landrat des Landkreises Oberhavel:** „Grün ist die Farbe der Hoffnung: Es dürfte kein Zufall sein, dass die Kleidung der Grünen Damen und Herren genau diese Farbe hat, wenn sie in Kliniken oder Pflegeeinrichtungen in unserem Landkreis unterwegs sind. Denn daran sind sie nicht nur immer gut zu erkennen, sondern zeigen zugleich symbolhaft Zuversicht, Mut und Lebensfreude; eben all das, was unsere Patientinnen und Patienten – neben einer guten medizinischen Versorgung – brauchen, um gesund zu werden. Sich freiwillig und uneigennützig für andere zu engagieren, das ist keine Selbstverständlichkeit. Daher danke ich den Grünen Damen und Herren sehr für ihr schon zwei Jahrzehnte währendes, unermüdliches Engagement!“

**Dr. med. Detlef Troppens, Geschäftsführer der Oberhavel Kliniken GmbH:** „Kein Patient geht gern ins Krankenhaus, auch wenn wir den Aufenthalt für unsere Patienten natürlich so angenehm, wie möglich gestalten möchten. Gerade im hektischen Klinikalltag kommen oftmals die kleinen Dinge zu kurz, die einen Unterschied machen: zuhören zu können, einfache Handreichungen anzubieten oder sich Zeit zu nehmen, für ein persönliches Gespräch. Diese Lücke füllen Sie, liebe Grünen Damen und Herren, und das schon seit 20 Jahren! Ich danke Ihnen ausdrücklich dafür, dass Sie uns all die Jahre die Treue halten und unseren Patienten Ihre kostbare Zeit zum Geschenk machen.“

Am 1. April 2001 mit 10 Seniorinnen zunächst in den Kliniken Hennigsdorf und Oranienburg gestartet, betreuen mittlerweile 42 Grüne Damen und zwei Herren ehrenamtlich die Patienten in allen Häusern des Klinikverbunds und auch im Hospiz Oberhavel Lebensklänge. Sie gehen mit ihnen spazieren, wenn es ärztlich erlaubt ist, lesen vor, erledigen kleine Besorgungen und nehmen sich einfach Zeit für Gespräche. Seit etwa neun Jahren gibt es zudem den Lotsendienst: Grüne Damen und Herren nehmen neue Patienten im Foyer in Empfang und begleiten sie innerhalb des Hauses zur Aufnahme und anschließend auf ihre Station.

Die ehemalige Pflegedienstleiterin Helga Bathe gründete vor 20 Jahren die Gruppe der Grünen Damen und Herren an den Oberhavel Kliniken und betreut und begleitet sie seitdem bei ihrer ehrenamtlichen Arbeit mit den Patienten.

**Helga Bathe:** „Wenn mir 2001 jemand gesagt hätte, dass wir heute diesen Anlass feiern und dass sogar Grüne Damen der ersten Stunde dabei sein werden, ich hätte es wohl nicht geglaubt. Ich freue mich sehr und bin stolz, dass es uns gelungen ist, das Ehrenamt so viele Jahre mit Leben zu füllen, immer wieder neue Mitstreiter zu gewinnen und für unsere Patienten da zu sein.“

Die Geschichte der Grünen Damen und Herren nahm ihren Ursprung im Jahr 1969 mit Gründung der Evangelischen Krankenhaus-Hilfe durch Brigitte Schröder. Die Idee dazu brachte die Ehefrau des ehemaligen Außen- und Verteidigungsministers aus den USA mit. Angeregt durch den ehrenamtlichen Dienst des „Volunteer Service“ gründete sie einen ehrenamtlichen Dienst in christlicher Nächstenliebe im Krankenhaus in Deutschland. Der Dachverband war früher in Bonn als „Arbeitsgemeinschaft Evangelische Krankenhaus-Hilfe“ ansässig und führte seit 1982 den Untertitel „Evangelische und Ökumenische Krankenhaus- und Altenheim-Hilfe.“ Seit 2013 hat er seinen Sitz nach Berlin verlegt und trägt jetzt die Bezeichnung „Evangelische Kranken- und Alten-Hilfe e. V.“.

Heute sind deutschlandweit in mehr als 700 Häusern über 8 500 ehrenamtliche Helferinnen und Helfer beschäftigt. Wegen ihrer Kleidung werden sie liebevoll „Grüne Damen und Herren“ genannt.

#### **Kontakt für weitere Informationen:**

Kerstin Neubauer  
Leiterin Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Oberhavel Kliniken GmbH  
Robert-Koch-Str. 2–12, 16515 Oranienburg  
Telefon: 03301 66-2104  
E-Mail: kerstin.neubauer@oberhavel-kliniken.de  
www.oberhavel-kliniken.de



Sitz der Gesellschaft:  
Marwitzer Straße 91 · 16761 Hennigsdorf  
Sitz der Geschäftsführung:  
Robert-Koch-Straße 2–12 · 16515 Oranienburg  
E-Mail: klinik@oberhavel-kliniken.de  
Internet: www.oberhavel-kliniken.de

Aufsichtsratsvorsitzender:  
Ludger Weskamp  
Geschäftsführer:  
Dr. med. Detlef Troppens

IBAN: DE51 1605 0000 3703 7800 28  
SWIFT-BIC: WELADED1PMB  
Handelsregister Neuruppin HRB 2686  
Steuer-Nr.: 053/126/00252